



Los jugadores del Balonmano Turón, durante un entrenamiento. | FERNANDO GEIJO

El Balonmano Turón resiste

El club, que estuvo a punto de abandonar las competiciones tras veinte años de trayectoria, finalmente consiguió formar un conjunto alevín mixto

Pepe PÉREZ
 TURÓN (MIERES)

El Balonmano Turón estuvo a punto de no poder competir en la presente temporada. Podía haber sido el fin a un club con veinte años de historia. Cuando la fecha límite para inscribir al equipo llegaba a su fin, solamente había seis jugadores para formar un conjunto alevín. Sin embargo, tras buscar en distintos colegios de la zona, la situación cambió drásticamente.

"En la última semana de plazo hicimos un poco de captación en distintos colegios de la zona y resulta que ahora hay 17 jugadores y jugadoras en ese equipo", explica Jorge Cagide, uno de los coordinadores del club. La llama del balonmano en Turón se mantiene viva gracias a este grupo que compete con el nombre de Vega de Guceo - Villapendi, pero que lleva las raíces del club.

La situación dista de la de hace veinte años, cuando el equipo comenzó a dar sus primeros pasos. En el colegio La Salle de Turón se pretendía fomentar la práctica deportiva. Los niños optaron por el fútbol, mientras que las niñas aceptaron un año de balonmano para dar después el salto al balompié. "Hubo 16 niñas. Al terminar la campaña, no se acordaban del fútbol", recuerda el coordinador.

A lo largo de estos veinte años, Jorge Cagide ha estado acompañando de Aníbal Díaz y Aquilino Menéndez. Este último es el entrenador del conjunto, mientras que Cagide y Díaz realizan labores de apoyo. "Ayudamos con aspectos de



Jugadores y entrenadores del Balonmano Turón. | FERNANDO GEIJO

preparación física, pero también con las cuestiones burocráticas", admite Jorge Cagide. Los tres funcionan como un equipo desde hace dos décadas. "Si alguno de los tres no puede acudir en algún momento, tenemos la confianza de que estamos los otros dos", expone.

El Balonmano Turón siempre ha contado con equipos de categorías inferiores. A ello, hay que añadirle dos temporadas donde participaron con un conjunto senior. La última

de ellas fue durante la pasada campaña, donde compitieron con un senior femenino. "Por diversos motivos no podíamos entrenar lo que nos gustaría y acabamos la temporada por no hacer un feo a la federación y a la competición", revela Jorge Cagide.

Las categorías inferiores persisten. Si el año pasado compitieron con un equipo benjamín, para esta campaña ha tocado dar el salto a la etapa alevín. El equipo mixto dis-

puta sus partidos ante equipos de la zona de Oviedo y Avilés. Sin embargo, no existe un objetivo competitivo en el Balonmano Turón. "No nos marcamos metas concretas, nuestra satisfacción es que los niños hagan deporte", asegura Jorge Cagide.

Los entrenamientos son diferentes a los de la pasada temporada. Así lo perciben los niños más veteranos del club. Si anteriormente acudían ocho jugadores a entrenar,

la situación cambia en esta temporada. "Los martes, que coincidimos casi todos, hay unas 25 personas. Para un pueblo como Turón esto es un logro", opina el coordinador.

Además, también acuden a los entrenamientos niños de entre tres y siete años. "El objetivo es que se inicien en el balonmano", asevera Cagide.

El margen de mejora es amplio en Turón. Muchos de los jugadores del equipo alevín son de primer año, por lo que el equipo puede seguir creciendo. Este hecho resulta relevante para el coordinador. "La próxima campaña tenemos muchas opciones de volver a salir a competir", expone.

El Balonmano Turón no solamente se centra en el apartado deportivo, también quiere contribuir a la formación de personas. "Buscamos que los niños aprovechen el apartado social del deporte y que se vayan acostumbrando a tener cierta disciplina en lo que se refiere a horarios o a otros aspectos relacionados con la presencia en un equipo", dice Cagide.

La captación, pese a que dio sus frutos durante los días previos a la inscripción de jugadores, sigue siendo un problema. En Turón, la mayoría de deportistas optan por practicar otras disciplinas, como es el caso del fútbol. "Cuesta encontrar niños que jueguen", admite Cagide.

Sin embargo, no descartan que, para la próxima temporada, se pueda llevar a cabo la creación de un equipo masculino y otro femenino. Una forma de premiar a los que nunca se rinden.